



**ÇA S'EST  
PASSÉ  
A NDC !**

**News**

**Du**

**Château**

**Monistrol**

*N°5 Septembre-  
Octobre 2023*

# SOMMAIRE

## PAGES 3 à 4 : EN MATERNELLE ET PRIMAIRE

- ✚ Promenade des GS
- ✚ Fête de la rentrée
- ✚ Opération « Nettoyons la nature »
- ✚ Correspondance entre les résidents de l'EHPAD et la classe de CM1

## PAGES 5 à 13 : AU COLLEGE

- ✚ Rentrée scolaire !
- ✚ Intervenante de « Hurluberlu »
- ✚ Exposition « Coupe du Monde de Rugby »
- ✚ Exposition sur l'histoire de l'école
- ✚ Journée nationale du sport scolaire
- ✚ UNSS Loisirs : sortie aux Etables
- ✚ Journée de championnat de basket
- ✚ Atelier pâtisserie avec d'anciens élèves
- ✚ UNSS Loisirs : accrobranche
- ✚ Atelier origami
- ✚ Emission de radio
- ✚ Championnat Run&Bike
- ✚ Visite de l'entreprise Gagne
- ✚ Projet Coupe du Monde Rugby
- ✚ Sensibilisation sécurité routière
- ✚ Initiation au biathlon
- ✚ Option Jeux et Maths
- ✚ Semaine du goût

## PAGES 14 à 20 : AU LYCEE GENERAL ET TECHNOLOGIQUE

- ✚ Rentrée scolaire !
- ✚ Visite de Monistrol sur Loire
- ✚ Raid du Gévaudan
- ✚ Stage d'intégration option EPS
- ✚ Sortie théâtre
- ✚ Présentation des études de médecine
- ✚ Suivi d'audiences au tribunal correctionnel
- ✚ Exposition d'Ernest Pignon-Ernest
- ✚ Championnat académique de Run and Bike
- ✚ Remise des diplômes
- ✚ Voyage en Italie
- ✚ Fête de la science
- ✚ Stage d'anglais
- ✚ Stage LSF langue des signes

## PAGES 20 à 23 : AU LYCEE PROFESSIONNEL

- ✚ Rentrée scolaire !
- ✚ Visite de Mgr Baumgarten, Evêque du Puy
- ✚ Journée d'intégration et visite de Monistrol sur Loire
- ✚ Raid du Gévaudan
- ✚ Opération tri et recyclage des déchets
- ✚ Visite de l'entreprise Michel D.
- ✚ Création d'une fresque sur la tolérance

## PAGE 24 : A L'INTERNAT ET A LA RESTAURATION

- ✚ Atelier cuisine
- ✚ Accueil stages de Handball

# **EN MATERNELLE ET PRIMAIRE**

## **. Promenade des GS**

---



Le mardi 5 septembre, les élèves de GS de la classe de Stéphanie Derail accompagnés par Nathalie Pontvianne sont sortis en direction du parc du château. Parcours de santé, course, promenade... Nous avons appris à marcher en sécurité pour aller tous les mardis au gymnase du centre-ville. Le soleil était bien sûr au rendez-vous ainsi que la bonne humeur.

## **. Fête de la rentrée**

---



Le 16 septembre a eu lieu la fête de la rentrée à l'école primaire. Plusieurs activités étaient proposées aux familles pour passer un agréable moment. C'était également l'occasion pour les élèves de 4C de proposer un stand « décoration de cupcakes ». En atelier HAS avec leur professeur Mme Mirende, ils ont confectionné les bases de cupcakes au chocolat et le topping chantilly-mascarpone dans des poches à douilles. Le but étant d'aider les enfants à monter les cupcakes et les agrémenter avec un petit choix de décorations ! Les enfants étaient ravis ! Les élèves remercient les familles qui avaient la possibilité de donner ce qu'elles souhaitaient afin de financer leur sortie de fin d'année ! Et un grand merci à l'Apel d'avoir la gentillesse de leur faire une petite place à chaque manifestation !

## . Opération « Nettoyons la nature »

---



Les classes de CP ont participé à l'opération nettoyons la nature jeudi 27 septembre !

## . Correspondance entre les résidents de l'EHPAD et la classe de CM1

---



Les résidents âgés de 72 ans à 103 ans ont expliqué leur école d'autrefois aux élèves, dans un courrier adressé à nos élèves écrit sur un papier recyclé fait par leur soin. Les élèves ont proposé de répondre en joignant de beaux dessins à leur courrier. C'est un réel plaisir, pour les élèves de CM1, d'échanger avec les anciens.

## **AU COLLEGE**

### **. Rentrée scolaire !**

---



Et c'est avec un beau soleil que la rentrée des sixièmes a débuté le 4 septembre ! Après un petit mot d'accueil du directeur Jean-François Fournier, l'adjointe de direction des sixièmes-cinquièmes, Marie-Pierre Just appelle les élèves par classe afin qu'ils se rendent auprès de leur professeur principal pour la matinée d'accueil. Le lendemain c'était au tour des 5emes, des 4emes et des 3emes. Les professeurs principaux sont venus chercher leur classe pour deux heures afin de mettre en place la nouvelle année scolaire. Les élèves ont poursuivi la journée après la récréation du matin avec leur emploi du temps normal !

### **. Intervenante de « Hurluberlu »**

---



Le 12 septembre, les élèves de 4E ont eu la chance d'avoir une intervenante de la compagnie de cirque Hurluberlu de Ste Sigolène. Ils auront six séances proposées avec l'artiste lors des cours d'EPS. Ce projet se finalisera par une sortie au festival Chap'erlipopette au mois de juin où ces collégiens assisteront à un spectacle sous chapiteau.

## • Exposition « Coupe du Monde de Rugby »

---



En raison de la coupe du monde de Rugby, le CDI du collège a proposé une petite sélection d'ouvrages documentaires en lien avec ce sport. Une exposition expliquant les principaux termes de ce sport, ainsi que le tableau des matchs et la mise à jour des scores a été proposé.

## • Exposition sur l'histoire de l'école

---



Comme chaque année, c'est l'occasion pour le CDI d'exposer panneaux et objets sur l'école au fil des siècles... On y apprend que l'école existe, sous différentes formes, depuis plusieurs siècles. On apprend également que ce mot signifie "loisir consacré à l'étude" Eh oui ! C'est un lieu où on apprend avec plaisir. Les professeurs documentalistes ont invité les élèves à pousser les portes du CDI pour connaître aussi la belle histoire de notre collège, avec photos à l'appui... Quelques romans et documentaires sur le thème de l'école ont accompagné cette exposition. L'exposition était visible tout le mois de septembre.

## . Journée nationale du sport scolaire

---

Mercredi 20 Septembre avait lieu la Journée nationale du sport scolaire réunissant près de 300 élèves au barrage de Lavalette. Une multitude d'activités dont trois sur l'eau étaient proposées aux élèves de sixième. Sous un beau soleil, la journée fut sportive et très agréable !



## . UNSS Loisirs : sortie aux Estables

---



Le mercredi 27 septembre, l'UNSS Loisirs redémarre avec la sortie luge d'été aux Estables. 55 élèves ont participé à cette 1<sup>ère</sup> activité, début d'une longue série.

## . Journée de championnat de basket

---



Ce mercredi 27 septembre avait lieu la première journée de championnat basket. 3 équipes du collège ont participé : une en minime garçons, une en benjamine fille et une en minime fille. De bons résultats pour la suite !

## . Atelier pâtisserie avec d'anciens élèves

---

Le jeudi 28 septembre, d'anciens élèves : Tristan Peronon et Valentin Courtial, sont venus rendre visite à leur ancienne professeur d'HAS (hygiène, alimentation, service) Mme Mirende en atelier avec les 4C. Ils sont tous deux fraîchement diplômés d'un CAP pâtisserie, Tristan prépare désormais un CAP chocolatier et Valentin une mention complémentaire en pâtisserie. Ils n'ont pas hésité à donner des conseils et guider les pâtissiers débutants. Les élèves étaient ravis de partager ce moment avec eux.



## . UNSS Loisirs : accrobranche

---



Ce mercredi 4 octobre, près de 50 élèves se sont rendus à la Séauve pour pratiquer pendant 2h des parcours et des tyroliennes dans les arbres au Parc Aventure dans le cadre de l'UNSS. Encore un bon moment sportif du mercredi après-midi.

## . Atelier origami

---



En ce mois d'octobre, sur le temps de midi, les professeures documentalistes proposent un atelier ORIGAMI... Cet art du pliage du papier originaire du Japon ravit les jeunes collégiens débutants ou initiés... Amusants, intrigants, faciles ou difficiles, les différents modèles permettent à chacun d'exercer patience et rigueur, soin et esthétique...

## . Emission de radio « La fabrique de l'info »

---



Cette année, 18 collégiens de 4ème se sont lancés dans une belle aventure : celle de participer régulièrement à l'émission "La fabrique de l'Info" sur RCF. L'objectif est clair : donner la parole aux jeunes qui participent à la construction d'une interview et rencontrent un ou plusieurs acteurs du territoire. Ce mardi 10 octobre, ils ont interviewé au CDI, dans les conditions du direct, Gérard Ravel, président de l'union départementale des donneurs de sang bénévoles et Claude Hivert, président de l'amicale des donneurs de sang bénévoles de Monistrol sur Loire. Patrick Planchon assurait la technique et le journaliste Martin Obadia animait l'émission. Les jeunes journalistes en herbe ont bien joué le jeu et il y a eu de bons échanges avec les deux invités. C'est une belle expérience qui sera reconduite dans un mois avec l'interview d'une autre personnalité locale...

## . Championnat d'académie de Run and Bike

---



Le 11 octobre, Championnat d'académie de Run and Bike pour l'UNSS compétition, 14 collégiens ont participé avec une belle énergie sous un soleil de plomb. Bravo à tous !

## . Visite de l'entreprise Gagne

---



Ce vendredi 13 octobre la classe de 3èmeSEGPA s'est rendue à l'entreprise Gagne construction métallique à Cussac sur Loire dans le cadre des Couloisses du Bâtiment. Ils ont visité les ateliers et assisté à la réalisation virtuelle du centre commercial Steel à Saint Etienne. Après une pause déjeuner bienvenue à La Pataterie, ils ont arpenté les rues de la vieille ville Puy et exploré ses lieux historiques, après un passage à l'office du tourisme, afin de pouvoir réaliser un exposé sur la ville. Ils ont terminé leur visite au sommet de la couronne de la vierge ce qui a provoqué quelques émotions aux plus sensibles d'entre eux !

## . Projet Coupe du Monde de Rugby

---

Actualité oblige, les élèves de 6A et 5B sont au cœur de la Coupe du Monde de rugby. Un projet mis en place par leur professeure de français et d'art, Mme Pouget-René, leur permet de découvrir l'histoire du rugby à travers des textes et supports vidéo, de connaître les règles et de les approfondir lors du cours d'EPS. Par ailleurs, les jeunes dévorent un ouvrage en littérature axé sur l'ovalie et réalisent diverses activités en arts plastiques. Les collégiens sont acteurs du projet et s'investissent dans les apprentissages de manière plus ludique, stimulant ainsi l'enthousiasme.



## . Sensibilisation à la sécurité routière

---



L'ensemble des élèves de sixièmes ont été sensibilisés à la sécurité routière. Pour commencer, la SNCF leur a parlé des risques ferroviaires, de l'électrification, des passages à niveaux et des gares... l'Anatep a ensuite briefé les élèves sur le comportement à adopter dans les transports en commun ainsi qu'une simulation d'évacuation de bus en cas de danger. Et pour terminer, un atelier vélo piéton a été organisé sous forme de jeux interactif avec un quizz pour faire réfléchir les jeunes sur la sécurité routière.

## . Initiation au biathlon

---



Mercredi 18 Octobre les élèves se sont initiés au biathlon. Dans un premier temps, ils ont appris à tirer au pistolet laser sur une cible électronique puis ensuite, ils devaient réaliser un parcours en courant avant de se présenter au pas de tir.

## . Option Jeux et Maths

---



Le lundi après-midi, les élèves de 6èmes inscrits à l'option Jeux et Maths découvrent l'intérêt des mathématiques à travers de jeux de société. Après avoir fait des jeux de stratégie, comme les échecs, ils ont vu l'intérêt du calcul mental pour élaborer une stratégie permettant d'obtenir un maximum de points à la fin et pour le décompte des points à travers le jeu Akropolis. Dans l'année ils feront également de la programmation, mais pas toujours sur ordinateur, et d'autres jeux divers et variés.

## . Semaine du goût

---



Mardi 17 octobre, au cours d'une séance au CDI, les élèves de 6A, accompagnés de leur professeure principale, ont été invités à découvrir un panier "littéraire" préparé par la professeure documentaliste et composé de romans et de livres documentaires aux titres évocateurs en matière culinaire... Ils ont pu en savourer quelques extraits ! Ils ont également enrichi leurs connaissances sur les fruits et les légumes et sur l'art de manger sainement grâce aux jeux de société mis à leur disposition (memory, énigmes, feu tricolore d'une alimentation saine). Prochainement, dans le cadre du cours de SVT, les élèves du niveau sixième vont être sensibilisés aux bienfaits d'un petit-déjeuner équilibré. Ils seront ensuite conviés à partager un petit-déjeuner au self du collège... Une belle occasion pour tous de réfléchir à l'art du bien manger !

# **AU LYCEE GENERAL ET TECHNOLOGIQUE**

## **. Rentrée scolaire !**

---



Le lundi 4 septembre, ce sont plus de 200 jeunes lycéens qui ont effectué leur rentrée scolaire en classe de seconde au lycée. Après avoir été accueilli par l'équipe de direction, les nouveaux lycéens ont passé la matinée avec leurs professeurs principaux qui leur ont présenté le fonctionnement d'un lieu dans lequel la plupart vont passer les 3 prochaines années de leur cursus scolaire. Et dès le mardi matin, les effectifs étaient au complet avec la rentrée des élèves de première et de terminale.

## **. Visite de Monistrol sur Loire**

---



Le jeudi 6 septembre, tous les élèves de seconde du lycée général et technologique sont allés dans le centre de Monistrol-sur-Loire pour visiter quelques lieux typiques : le château des évêques, le couvent des Ursulines et la mairie notamment. Cette balade aura permis aux nombreux élèves non monistroliens de découvrir la cité mais aussi de faire un peu plus connaissance avec leurs nouveaux camarades de classe.

## . Raid du Gévaudan

---



Le mercredi 20 et le jeudi 21 septembre, 16 élèves du lycée général et technologique ont participé au Raid du Gévaudan (9ème édition). Le raid du Gévaudan est un rassemblement lycéen organisé par l'UNSS de la Haute-Loire. Ce raid rassemble chaque année, dès septembre, une centaine de lycéens qui parcourent pendant 2 jours le Haut-Allier, entre Saugues et Lavoute-Chilhac, à VTT et en canoë. L'originalité de l'épreuve se trouve dans l'absence de compétition : ni chronomètre, ni classement ! Le jeu est de parvenir à relier ensemble, par petits groupes solidaires, les différentes étapes qui sinuent dans l'environnement escarpé et encore sauvage de ce bout de vallée altiligérienne...

## . Stage d'intégration option EPS

---



Mardi 26 et mercredi 27, les élèves de seconde du lycée qui suivent l'option EPS ont participé à un stage d'intégration de 24h. Au programme : nombreuses activités de plein air concoctées par les professeurs d'EPS et nuit sous la tente pour souder le groupe.

## . Sortie théâtre

---



Jeudi 28 et vendredi 29 septembre, les élèves de seconde et de première ont assisté à une pièce de théâtre nommée "Qu'est-ce que le théâtre ?". Les élèves ont apprécié la pièce, notamment les nombreux instants d'humour.

## . Présentation des études de médecine

---



Mardi 3 octobre, trois anciennes élèves du lycée sont venues présenter les études de médecine auprès d'une cinquantaine d'élèves de 1ères et terminales intéressés par ce cursus. Apolline Gérentes, Charline Laurent et Emeline Fouillit sont aujourd'hui en 2<sup>e</sup> année de médecine à l'université de Saint-Etienne après un parcours PASS. Elles ont pu donner des conseils aux lycéens pour se préparer au mieux au post-bac. Elles leur ont également présenté le tutorat mis en place à la faculté de médecine. De plus, dans le cadre du dispositif Prépa Sup à destination des élèves de terminale par le lycée NDC, Mme Tardy, enseignante de sciences-physiques, propose des cours de biophysique et biochimie aux élèves qui envisagent des études de santé, un vrai plus pour se préparer à l'enseignement supérieur.

## . Suivi d'audiences au tribunal correctionnel

---



Le mardi 10 octobre, les élèves du lycée qui suivent l'option "droit et grands enjeux du monde contemporain" ont pu assister à 2 audiences au tribunal correctionnel du Puy-en-Velay. La veille, ils avaient pu profiter d'une intervention en visioconférence de M. Sarte, président du tribunal correctionnel du Puy-en-Velay, afin de découvrir le monde judiciaire (tribunal, audience, professions...).

## . Exposition d'Ernest Pignon-Ernest

---



Mercredi 11 octobre, les élèves du lycée qui suivent l'option arts plastiques se sont rendus à Brioude pour voir l'exposition de l'artiste plasticien Ernest Pignon-Ernest, une sortie unanimement appréciée par les élèves !

## . Championnat académique de Run and Bike

---



Mercredi 11 octobre, le lycée était bien représenté au championnat académique de Run and Bike avec 16 élèves répartis en 4 équipes ! Et les résultats ont été excellents puisque 2 équipes ont fini sur le podium. Félicitations à tous les participants et en particulier à Léa, Camille, Joan et Gabin qui, en terminant premiers, se sont qualifiés pour les championnats de France qui auront lieu en Corse au mois de février !

## . Remise des diplômes

---



Ce vendredi 13 octobre, c'était la remise des diplômes du baccalauréat pour les bacheliers 2023 du lycée. Félicitations à tous les diplômés et bonne chance pour la suite de leurs études ! Rappelons que les résultats ont été de 98,4% de réussite en Bac Général et 96,7 en Bac Technologique.

## . Voyage en Italie

---



Du 16 au 21 octobre, 50 élèves ont participé à un séjour en Italie dans la région de Toscane (Pisa, Lucca, Siena, Vinci, Postoia, Firenze) dans le cadre d'un projet interdisciplinaire, culturel, artistique et linguistique appelé « Progetto Toscana ».

## . Fête de la science

---



Le vendredi 20 octobre 2023, les élèves de première spécialité Physique chimie ont assisté à une conférence qui a pris la forme d'un "Concert-expérience". Le thème : le son, la musique et la physique.

## . Stage d'anglais

---



15 élèves de 2nde ont suivi un stage d'anglais organisé dans l'établissement pendant les vacances de Toussaint.

## . Stage LSF langue des signes

---

6 élèves de terminales ont suivi un stage LSF (Langue des Signes Française) organisé dans l'établissement également pendant les vacances de Toussaint.

## **AU LYCEE PROFESSIONNEL**

## . Rentrée scolaire !

---



Le lundi 4 septembre, près de 150 nouveaux élèves issus des classes de 3ème Prépa-Métiers, 1 CAP IMTB (Intervention en Maintenance Technique des Bâtiments), RICS (Réalisation Industrielles de Chaudronnerie ou Soudage), 2nde Bac Pro MELEC (Métiers de l'Électricité et de ses Environnements Connectés), P&C (Plastiques et Composites), TRPM (Technicien en Réalisation de Produits Mécaniques), GATL (Gestion Administration Transport Logistique) ont effectué leur rentrée au lycée professionnel. Après un mot d'accueil prononcé par Stéphane Gidon, adjoint de direction, ils ont découvert leurs nouveaux locaux à travers plusieurs activités ludiques.

## • Visite de Mgr Baumgarten, Evêque du Puy

---



Venue exceptionnelle de Mgr Baumgarten au lycée professionnel. Le mardi 5 septembre, le lycée professionnel a eu le privilège d'accueillir Monseigneur Baumgarten, Evêque du Puy-en-Velay. Accompagné par Sœur Marie Pierre, Sœur Marie Thérèse, Franck Bouzat (responsables de la tutelle des Ursulines) et Didier Ferry (directeur diocésain), l'évêque a visité les ateliers puis procéda à la bénédiction du lycée.

## • Journée d'intégration et visite de Monistrol sur Loire

---



Deuxième jour d'intégration pour les nouveaux élèves du lycée professionnel. Le mardi 5 septembre, les 150 nouveaux élèves du lycée professionnel ont participé à un jeu de piste à la découverte de la ville de Monistrol-sur-Loire. Au programme, la visite du château des Evêques ; de l'école primaire et du collège de l'ensemble scolaire.

## . Raid du Gévaudan

---



Le mercredi 20 et le jeudi 21 septembre, des lycéens du lycée professionnel ont également participé au Raid du Gévaudan dans le cadre de l'UNSS : au programme, VTT et canoé-kayak dans le Haut Allier. Cette année, Gabin, Victor, Aleksandre, Ethan, Martin et Baptiste ont relevé le défi.

## . Opération tri et recyclage des déchets

---



Mardi 10, mercredi 11 octobre et jeudi 12 octobre, Madame Raymond, ambassadrice du tri et maître composteur au sein de la communauté de communes Marches du Velay/Rochebaron est intervenue au cœur du lycée professionnel. Cette opération axée sur le tri et le recyclage des déchets à la maison ainsi que dans le domaine professionnel a permis de sensibiliser les élèves sur cette thématique. Ils visiteront prochainement le centre d'enfouissement et la déchèterie afin de clôturer ce projet.

## . Visite de l'entreprise Michel D.

---



Ce jeudi 12 octobre, 14 élèves en classe de 3ème Prépa-Métiers ont visité l'entreprise de charpente Michel D. basée à Yssingaux dans le cadre des coulisses du Bâtiment. Cette collaboration organisée par la Fédération Française du Bâtiment permet de promouvoir le savoir-faire des artisans locaux auprès du public scolaire.

## . Création d'une fresque sur la tolérance

---



Dans le cadre du cours d'Arts Appliqués avec Marc Maurin, les élèves du lycée professionnel en classes de 2 CAP RICS (Réalizations Industrielles en Chaudronnerie et Soudage), Terminale Bac Pro AGORA-LOG (Assistance à la Gestion des ORganisations et de leurs Activités ; Logistique) ont participé à la création d'une fresque sur la tolérance relative aux récents événements. L'accrochage périlleux de l'ouvrage a été guidé par des élèves de 1ère Bac Pro TCI (Technicien en Chaudronnerie Industrielle) et finalisé par les élèves de 2 CAP IMTB (Interventions en Maintenance Technique des Bâtiments).

# A L'INTERNAT ET A LA RESTAURATION

## . Atelier cuisine

---



Pour le premier atelier cuisine de l'année au lycée, les élèves ont confectionné des gâteaux sur le thème d'halloween : gâteaux en forme d'araignée ou de fantôme, cupcakes orange et noir et meringues en forme de fantômes ont été préparé avec grand soin ! Un premier atelier réussi avec des gâteaux aussi beaux que bons, bravo aux pâtissières !

## . Accueil stages de Handball

---



Les vacances de Toussaint ont été l'occasion d'accueillir des stages de Handball à l'internat et à la restauration.

La 1<sup>ère</sup> semaine, c'est le comité départemental de la Loire qui était présent et la 2<sup>nde</sup> c'était au tour de la ligue Auvergne Rhône Alpes.

Dans les 2 cas, il y avait à la fois des joueurs et des jeunes arbitres.